

## Remesas familiares sufren su peor caída en 30 meses (El Financiero 02/10/12)

Remesas familiares sufren su peor caída en 30 meses (El Financiero 02/10/12)(Eduardo Jardón) Martes, 2 de octubre de 2012 El ingreso de divisas al país por concepto de remesas familiares registró una caída de 11.6 por ciento en agosto, con lo que reportó su peor desplome en 30 meses. Cifras del Banco de México revelan que los mexicanos residentes en el exterior enviaron al país mil 895.5 millones de dólares en el octavo mes. Los envíos registraron en agosto su segundo descenso consecutivo, y esto resultó principalmente de una reducción en el monto, que fue de 303.9 dólares en promedio por remesa, 10.6 por ciento menos que en agosto de 2011. La autoridad monetaria calculó que el número de envíos durante el mes fue de seis millones 237 mil, 1.1 por ciento por debajo de la cifra del año anterior. Analistas de BBVA estiman que debido a la disminución del empleo de los migrantes mexicanos en Estados Unidos, las remesas podrían seguir debilitándose en los siguientes meses. Indicaron que la desaceleración que se observa en las actividades de la construcción, esparcimiento, hotelería y manufacturas en ese país afecta a la fuerza laboral mexicana, pues en esos sectores se emplea 60 por ciento del total. "La reducción en el empleo de los migrantes mexicanos ha sido el principal factor en la disminución registrada recientemente en las remesas", señalaron los analistas del banco. De acuerdo con sus cálculos, las remesas cayeron más de 8 por ciento en pesos reales, la primera baja desde julio de 2011, y esto se debe a la apreciación del peso frente al dólar en los últimos meses, lo que se traduce en menos pesos por los dólares enviados. En las cifras acumuladas de enero a agosto, el monto de las remesas sumó 15 mil 613.9 millones de dólares, cifra 2.5 por ciento superior a la del mismo periodo del año anterior. Este monto es el más elevado para un periodo similar desde 2009, y aún se mantiene por debajo de la cantidad reportada antes de la crisis financiera, cuando la captación de remesas superó 17 mil 500 millones de dólares en el lapso de referencia. La remesa promedio entre enero y agosto de este año fue de 320.6 dólares, que se compara desfavorablemente con 327.6 dólares de 2011. El banco central registró en el periodo 48.6 millones de transacciones, 4.7 por ciento más que en el año anterior.